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Por: Claudio Augusto A. Silvino

Nesta semana “A Valente e 
Corajosa Moça Carroceira” no 
espaço “Histórias que a vida 
conta”, dedicado a contos, 
crônicas e outras histórias 
resgatadas pelo Prof. Dr. José 
Kormann. 
Boa leitura, e boa viagem!!

Atleta corupaense é destaque na Corri-
da de Rua

Autismo foi o tema principal na última sessão da 
Câmara de Corupá

Campanha de Vacinação contra 
a gripe começa na segunda-fei-

ra(10)
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Não reclamem se matarem um 
passarinho 

Um infeliz desses, veio piar que 
está sendo preparada uma hiper, super, 
mega, inesquecível festa de aniversário 
da terra que produz a banana mais doce 
das galáxias. Segundo esse plumadinho, 
entre outros atrativos de peso teremos 
um desfi le como nunca foi visto por es-
tas bandas. 

Isso explica
Uns amigos deste passarinho fofo-

queiro vieram completar a informação 
dizendo que essa trabalheira toda para 
produzir esta festona é que impediu que 
nossa cidade fi zesse algo para comemo-
rar, por exemplo, a Páscoa, ou promo-
vesse torneios de verão, etc..

Isso explica II
Um passarinho, que esqueceu de 

tirar o crachá, deu outra explicação. Se-
gundo ele, a responsabilidade por essa 
abstinência de eventos em Corupá foi a 
chuva. Ainda segundo esse plumadinho 
suspeito, o pessoal que aprendeu que 
existe vida em outras paragens, volta 
correndo num “estalar de dedos”, quan-
do bater a saudade.

E os parquinhos?
Dizem por aí, que o pessoal desco-

briu que não tem adiantado muito re-
clamar. Parece que a coisa se divide em 
três partes: uma parte(o povo) reclama 
algumas faltas que vem sentindo, outra 
parte, (que deveria representar o povo), 
tá nem aí, fazendo e decidindo como 
acredita que seja certo, sem agir para 
atender quem reclama. Por último temos 
quem detém o poder, seguindo a vida e 
acreditando que está agradando.

Por falar em povo
Enquanto o povo discute se é pica-

nha ou abóbora, eu só observo, e me di-
virto lendo os comentários.

Ausência notada
Uma ausência foi notada na ses-

são de segunda-feira(03), da Câmara de 
Corupá, quando foi recebida a diretora 
técnica da AMA. O pessoal jura que não 
sabe o que houve, se faltou convite, in-
formação, mas fi cou estranho nem uma 
justifi cativa por parte do secretário da 
pasta.

Canteiro de obras
Podem falar ou piar o que quiserem, 

mas quem anda pela cidade deve ter ob-
servado que tem obra acontecendo pra 
todos os lados, é asfalto pra cá, ponte pra 
lá, enfi m, é a transformação da cidade. 

Buuuu!
O pessoal tá entrando no ritmo do 

casarão abandonado e ajudando a pre-
parar o halloween deste ano. Quem du-
vidar, pode andar pela cidade que não 
acha uma alma viva andando por aí, ou 
muito pouca gente. O povo tá levando a 
sério e ensaiando a “cidade fantasma”.

Passarinho do mal
Diz um amiguinho penado (pra 

combinar com o halloween), que em 
verdade o pessoal tem ido pra outras ci-
dades pela difi culdade em escolher qual 
dos eventos que acontecem por aqui, 
eles devem prestigiar.

Câmeras fazendo sucesso
Nem quero comentar pra não me 

chamarem de fofoqueiro, mas depois 
que foi apresentada a nova estrutura e 
funcionamento das câmeras de vigilân-
cia de Corupá, tem gente se arrumando 
pra aparecer bem na foto, ou imagem

Esperando o convite
Depois que um vereador propôs 

convidar o Rei pra prestar algumas in-
formações, tem gente andando de um 
lado pro outro, em desespero. A ideia 
dos cinco minutos de fama (ou seria 

meia hora?), deixou alguém feliz e al-
guns preocupados.

O povo quer saber
Se vai acontecer a inauguração da 

roupagem nova do Ginásio. Um passa-
rinho veio com uma ideia de fazer um 
futsal solteiros x casados. Um outro de-
socupado sugeriu um triangular envol-
vendo solteiros, casados e descasados. 
Quando um veio sugerir um quadrangu-
lar, eu enxotei todos eles.

O bolão
Dizem que os bolões que rolam 

pela cidade vão ter que ser encerrados 
antes do prazo. Parece que o negócio 
rendeu muito. Eu acho que é fake news; 
só ouço a mesma meia dúzia falando 
disso.

Eleições 2024
Tinha um pessoal lançando algu-

mas candidaturas para as eleições de 
2024, mas acho que abortaram os pro-
jetos. Segundo uns olheiros voadores, o 
pessoal anda mais murcho que pneu de 
bicicleta de gordo. Que fase.

Ridículo
Foi assim que me tacharam por de-

clarar que dou boas risadas assistindo os 
antigos desenhos animados. Fico imagi-
nando do que vão me chamar quando 
souberem que possuo camiseta original 
do Pateta e inclusive uma foto com ele; 
outra com o Popeye e a Olivia Palito, ou 
com o Bart Simpson; com Scooby-Doo. 
É....., tempos e desenhos bons. Posso 
ser ridículo, mas me divertí muito.

Comentários: rir, pensar, ignorar
Sendo repetitivo. O melhor de al-

gumas postagens podem ser facilmente 
encontradas nos comentários. Não raro 
me surpreendo lendo comentários sem 
ter lido a postagem. É hilário.

Falando de saúde
Difi cilmente me emociono com po-

lítico ou ocupante de primeiro escalão 
dos governos, mas confesso que fi quei 
bem impressionado com a secretária de 

estado da saúde Carmen Zanotto. Além 
de técnica e saber o que, e do que falar 
(ela é enfermeira formada), ela conse-
gue ser objetiva e as promessas que fez 
quando andou pela região, está cum-
prindo.

Afogamento
Dizem os socorristas de plantão que 

nunca se deve chegar pela frente numa 
pessoa que esteja se afogando pois ela 
pode se agarrar no socorrista e acabar 
afundando os dois. Tem um secretário 
corupaense que está prestes a ser afun-
dado e, obviamente, se afogar. A culpa é 
dele mesmo que desrespeitando a regra 
citada, está tentando salvar um outro. 

E a nova praça?
Procurei e não encontrei uma outra 

cidade que possua uma praça com praça. 
Nossa cidade, sempre lançando moda. 
Segundo um instituto de pesquisa, o 
número de reservas de turistas queren-
do conhecer a praça da praça é grande, 
conforme intenção original do projeto.

Novos empreendimentos
Parece que a ideia de praça na praça 

com a intenção de atrair turistas/ciclis-
tas, já tem empreendedores interessados 
em se instalar por aqui. Se não me en-
ganaram é uma seguradora, interessada 
em comercializar o seguro das bikes de 
alguns milhares de reais que fi carão ali 
estacionadas, enquanto seus proprietá-
rios se divertem e gastam seus pilas pela 
cidade.

Novos empreendimentos II
Outro negócio que tem empreende-

dor interessado em abrir um negócio em 
nossa cidade é uma empresa de seguran-
ça, especializada em cuidar de bikes.

Novos empreendimentos III
Eu acho muito improvável a vinda 

de uma certa construtora para se instalar 
em Corupá. Dizem que ela é especiali-
zada em pista de skate, mas na praça, e 
nem na praça da praça, vai ter espaço 
pra esta obra.
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Espaço do Empreendedor

A ACIAC-Associação Empresarial 
de Corupá mantém um Portal de Em-
pregos e Oportunidades, que você pode 
acessar em https://empregos.aciaccoru-
pa.com.br/.

Neste Portal, além de encontrar di-
versas ofertas de vagas de emprego para 
Corupá, você pode, também, cadastrar 
seu currículo.

Para esta semana temos

Agente de crédito trainee (1)
Almoxarife 2º turno (1)
Analista de pcp (1)
Assistente comercial (1)
Assistente em recursos humanos (1)
Auxiliar de almoxarife 1º e 2º turno  (1)
Auxiliar de cozinha (1)
Auxiliar de escritório (1)
Auxiliar de produção (7)
Auxiliar de serviços gerais (1)
Chapeira(o) (1)
Costureira (1)
Jovem aprendiz (1)
Marceneiro (1)
Operador de máquinas (1)
Operador de torno cnc
Pintor (1)
Rebarbador (1)
Repositor de mercadorias (1)
Servente de pedreiro (1)
Torneiro mecânico (2)
Vendedora (1)
Zeladora (1)

Esta semana tem sábado legal, 
aproveite o horário estendido do comér-
cio de Corupá para fazer suas compras!

Prestigie o comércio do lugar 
onde vive!!!

Palestra Estratégias Re-
dução de Custos

 O evento GRATUITO será rea-
lizado pelo Sebrae-SC, com apoio da 
FIESC, e da V&F | Valor & Foco.

A palestra tem como público-alvo 
os gestores da indústria têxtil, metal me-
cânico, moveleiro e alimentício (direto-
res, gerentes, supervisores) nas áreas: 
fi nanceira, custo e planejamento fabril; 
e estará especialmente focada na gestão 
de custos, precifi cação e eliminação de 
desperdícios na indústria, com foco em 
lean manufacturing (sistema de gestão 
que busca aumentar a efi ciência e a pro-
dutividade reduzindo erros e redundân-
cias na produção industrial).

Será dado ênfase aos seguintes 
tópicos

• Onde e como posso reduzir cus-
tos?

• Como formar preços a partir dos 
custos e ter certeza da lucratividade?

• Qual maneira calcular descon-
tos para clientes de forma rápida e preci-
sa?

• Como implantar um processo de 
inteligência comercial para garantir ven-
das lucrativas?

• Qual a melhor forma de mensu-
rar desperdícios por produto e por setor?

O evento está agendado para o 
Salão Nobre Pedro Donini, locali-
zado no CEJAS-Centro Empresarial 
de Jaraguá do Sul, CEJAS, com o 
credenciamento aberto às 18h:40, e 
início às 19h. As inscrições são gra-
tuitas e podem ser feitas em https://
bit.ly/3lKvq1v.

Acelerar acesso à Inter-
net 5G é desafi o a SC
Realizada nesta semana a progra-

mação da Semana da Conectividade, 
colocando Jaraguá do Sul e municípios 
da região no centro dos debates em re-
lação à aplicação de tecnologias como a 
Internet 5G e os seus impactos na indús-
tria e no dia a dia das pessoas.

A agenda reuniu palestras com es-
pecialistas, exposição de equipamentos 
e soluções que utilizam tecnologia digi-
tal e demonstrações de uso na educação, 
incluindo a presença de uma unidade 

móvel com laboratório onde o público 
pode conhecer a conectividade do 5G na 
prática.

Uma das ações do programa é via-
bilizar uma rede ancorada para empre-
sas, de caráter privativo que priorize a 
indústria, depois estendendo a conecti-
vidade para as áreas da saúde e educa-
ção. O modelo de 5G implantado junto 
à região onde está o Novale e dentro do 
futuro Distrito de Inovação de Jaraguá 
do Sul poderá servir de parâmetro para a 
expansão do programa.

Evento reforça parceria da 
iniciativa privada e setor público

A Semana da Conectividade é uma 
realização do Pacto pelo Desenvolvi-
mento e Inovação do Vale do Itapocu 
e conta com o apoio do Novale Hub 
– Centro de Inovação Jaraguá do Sul, 
Federação das Indústrias do Estado de 
Santa Catarina (FIESC), Associação 
Empresarial de Jaraguá do Sul (ACIJS), 
Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), 
Prefeitura de Jaraguá do Sul, Naxi e 
Unifi que. 

O prefeito Jair Franzner e Cé-
lio Bayer, vice-presidente regional da 
FIESC, também falaram sobre as ações 
que vêm sendo implementadas para a 
conectividade de Jaraguá e região, com 
investimentos na implantação de labora-
tório e formação de profi ssionais para a 
indústria 4.0 e no ensino tecnológico a 
estudantes do município, com a inclusão 
da robótica e de curso de formação de 
programadores, cujo lançamento ocor-
reu nesta terça-feira (4) pela manhã du-
rante a Semana da Conectividade.

SEBIT, um robô com cerca de 60 
centímetros de altura utilizado na Esco-
la S (SENAI) , fez parte da programação 
de abertura como ‘Mestre de Cerimô-
nias’ da Semana de Conectividade, des-
tacada pela vice-presidente da ACIJS 
Pauline Horn, e pelo diretor de Inova-
ção da CDL Francisco Tavares. Secre-
tário de Inovação Marcelo Fett falou do 
programa Inova SC que projeta avanços 
do setor no Estado 

Com informações e foto: Caroline 
Stinghen-ACIJS
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RESUMO DA SEMANA – LEITURA DINÂMICA
FAESC pede respeito ao 

agronegócio
“O agronegócio brasileiro conquis-

tou reconhecimento internacional em ra-
zão da qualidade de seus produtos e da 
sustentabilidade das suas cadeias produ-
tivas”. A manifestação é do presidente 
da Federação da Agricultura e Pecuária 
do Estado de Santa Catarina (FAESC), 
José Zeferino Pedrozo, ao analisar “o 
equivocado” posicionamento da Agên-
cia Brasileira de Promoção de Exporta-
ções e Investimentos (Apex-Brasil) que, 
em recente evento na China, associou 
problemas ambientais com a produção 
agropecuária brasileira.

O dirigente, que também é vice-pre-
sidente de fi nanças da Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA), 
destacou que o Brasil tem necessidades 
de novos acordos comerciais e que a de-
claração da Apex-Brasil “é algo absurdo 
e inaceitável, ainda mais em uma pro-
gramação da missão do governo brasi-
leiro, no caso, em Pequim, na China”.

O agronegócio contribuiu no último 
ano com 47% das exportações brasilei-
ras, razão pela qual o presidente da FA-
ESC pedirá ao Ministério da Agricultura 
uma declaração a respeito, de forma a 
enquadrar a Apex-Brasil no cumprimen-
to dos objetivos para os quais foi criada.

“A agricultura e a agroindústria bra-
sileira respeitam o meio ambiente como 
pressuposto para sua perenização”, assi-
nalou o dirigente. Metade da área pre-
servada de vegetação nativa no Brasil 
está dentro de imóveis rurais, sendo pro-
tegida por agricultores. Apenas 7,8% de 
nosso território são ocupados por lavou-
ras, percentual muito abaixo do apresen-
tado por países como Estados Unidos, 
Alemanha, França e Índia.

Procuradoria da Mulher de 
Jaraguá do Sul participa de mesa-

redonda na Alesc 
A Procuradoria da Mulher da Câ-

mara de Vereadores de Jaraguá do Sul 
participou na terça-feira(04), do Encon-
tro Estadual das Procuradorias da Mu-
lher, na Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina. A procuradora Nina Santin Ca-
mello participou da Mesa de Experiên-
cias relatando sobre as difi culdades, de-
safi os e importância da Procuradoria da 
Mulher no município jaraguaense. “Ins-
talar a Procuradoria na Câmara de Vere-
adores, sendo nove vereadores homens 
e apenas duas vereadoras mulheres, por 
si só já foi um grande desafi o. Mas, com 
muita luta conseguimos seguir em frente 
e fazer a diferença na vida de muitas mu-
lheres que sofrem violência”, destacou. 

Além da procuradora, marcaram 
presença também a procuradora-adjunta 
da Procuradoria da Mulher da Câmara 
de Vereadores de Jaraguá do Sul, Sirley 
Schappo, a procuradora da Procuradoria 

da Mulher da Câmara de Vereadores de 
Guaramirim, Maria Rosana Franz, e a 
procuradora da Procuradoria da Mulher 
da Câmara de Vereadores de Schroeder, 
Ana Leon. O evento foi mediado pela 
deputada estadual, Luciane Carminatti, 
e teve a participação da deputada es-
tadual, Paulinha, da coordenadora do 
Justiceiras de SC, Ingrid Hofstatter, e da 
vice coordenadora do Observatório da 
Violência contra a Mulher, Anne Auras. 

Atualmente 83 cidades de Santa 
Catarina já contam com Procuradorias 
da Mulher e outros 15 municípios estão 
em fase de instalação. O objetivo do en-
contro foi debater a atuação das procu-
radorias nos municípios e o combate à 
violência contra as mulheres. 

Redução no preço do gás é alívio 
em tempo de juros altos, avalia 

FIESC
A partir de julho, a tarifa média 

do gás natural deve ter uma queda de 
13,5%, informou o presidente da SC-
Gás, Willian Anderson Lehmkuhl, em 
reunião com o presidente da Federa-
ção das Indústrias de Santa Catarina 
(FIESC), Mario Cezar de Aguiar. O 
levantamento da companhia leva em 
consideração as projeções de fevereiro 
deste ano, considerando a parcela do 
custo do gás e transporte, que serão re-
passados na tarifa média para o próximo 
semestre.

“Esta é uma notícia positiva num 
momento de juros e infl ação elevados, 
pois o gás natural é um componente im-
portante nos custos, especialmente para 
alguns setores industriais, como o cerâ-
mico”, avalia Aguiar.

Em Santa Catarina, cerca de 23 
mil consumidores são abastecidos pela 
rede de gás canalizado, dentre indús-
trias, postos, comércios e residências. 
a indústria responde por quase 90% do 
consumo no estado.

Os reajustes tarifários para cada 
segmento acontecem semestralmen-
te, nos meses de janeiro e julho, sendo 
aprovados pela Agência Reguladora de 
Serviços Públicos de Santa Catarina 
(ARESC).

Florianópolis e Joinville estão 
entre as três cidades mais 
empreendedoras do país

A Escola Nacional de Administra-
ção Pública (Enap) divulgou o Índice de 
Cidades Empreendedoras (ICE) 2023 e 
tem Florianópolis (2º) e Joinville (3º) no 
topo do ranking, liderado por São Pau-
lo. Entre os 100 municípios brasileiros, 
Blumenau ocupa a 13ª posição. Os da-
dos foram analisados pelo Observatório 
FIESC.

“O resultado do ICE mostra que 
Santa Catarina se destaca no país como 
um estado com vocação empresarial, 
em que as cidades refl etem a competi-

tividade e a produtividade econômica, 
oferecendo condições propícias para 
o empreendedorismo e fortalecendo o 
ambiente de negócios”, afi rma o presi-
dente da FIESC, Mario Cezar de Aguiar.

O Índice analisa 48 indicadores, 
divididos entre sete determinantes: am-
biente regulatório, infraestrutura, mer-
cado, acesso a capital, inovação, capital 
humano e cultura. O levantamento au-
xilia a gestão pública e organizações na 
avaliação das atividades, impactos do 
empreendedorismo e das medidas de in-
centivo na economia local.

A capital Florianópolis lidera os 
quesitos Inovação e Capital Humano, 
como cidade com mais condições para 
a criação de negócios com potencial de 
gerar inovações, além da oferta de ta-
lentos no mercado de trabalho. Joinville 
alcançou a 2ª posição em Ambiente Re-
gulatório, onde se gasta menos tempo 
com questões burocráticas, atrás apenas 
de Goiânia.

O ICE aponta ainda que a capital 
Florianópolis se destaca em Acesso a 
Capital (8º) e em Ambiente Regulató-
rio (4º); Joinville em Mercado (6º) e em 
Inovação (7º); e Blumenau, em Inova-
ção (8º). Esses números revelam que as 
cidades catarinenses são referências em 
diversos aspectos e no empreendedoris-
mo não seria diferente, o que impulsio-
na também o desenvolvimento regional.

Médico esclarece importância da 
vacina

A gripe é uma doença causada pelo 
vírus infl uenza que, nos casos mais 
graves, pode levar à hospitalização e à 
morte, destaca o médico Leandro Gar-
cia. Por isso, campanhas anuais refor-
çam a importância da vacinação contra 
a gripe. Esta ainda é a melhor forma de 
se evitar as complicações da doença. 

Garcia, que atua no SESI, explica 
que os primeiros sintomas da gripe ge-
ralmente são febre, cansaço e dores no 
corpo. Após três ou quatro dias, estes 
sintomas tendem a dar lugar às mani-
festações respiratórias, como tosses, 
espirros e secreção nasal. “Adultos sau-
dáveis também podem ser impactados 
com a perda da capacidade de trabalho e 
podem transmitir a doença para pessoas 
de alto risco”, lembra o médico. 

Ao contrário do que alguns acredi-
tam, a vacina não é capaz de transmitir 
a doença. “Na verdade, ela nos deixa 
mais fortes e é muito efetiva em reduzir 
os casos de internação e morte”, frisa 
Garcia. 

“A vacinação é a melhor forma de 
melhorar a imunidade coletiva dentro 
do ambiente de trabalho e na comunida-
de, prevenindo uma potencial epidemia 
de gripe. Além disso, é uma estratégia 
para diminuir afastamentos e atestados 
motivados pela gripe e suas complica-
ções e reduzir custos assistenciais com 

plano de saúde”, alerta Sendi Lopes, ge-
rente de saúde e segurança do SESI.

Em Jaraguá do Sul e região, o SESI 
já deu início à vacinação dos trabalhado-
res da indústria, a exemplo do que acon-
tece em todas as vice-presidências re-
gionais. Em Santa Catarina, são mais de 
20 unidades de atendimento e a empresa 
que imunizar mais de 15 trabalhadores, 
pode solicitar a vacinação in company, 
ou seja, dentro da própria indústria.

 As vacinas seguem disponíveis e 
empresas interessadas devem entrar em 
contato com a unidade do SESI para efe-
tuarem seus pedidos. Mais informações 
estão disponíveis acessando https://bit.
ly/3M1ym4y.

Feriado de Páscoa terá atrações 
abertas e lazer garantido em 

Jaraguá
Para quem fi car em Jaraguá do Sul 

neste feriado de Páscoa, uma opção inte-
ressante de lazer é passear pelos nossos 
parques. E para facilitar o deslocamento 
dos munícipes, a partir deste domingo 
(9) passa a valer a tarifa de R$ 1 (vá-
lida para todas as linhas de ônibus aos 
domingos e feriados) e entra em opera-
ção a Linha Parques, que possibilitará a 
visitação aos principais pontos turísticos 
de Jaraguá do Sul com interligação do 
Terminal Urbano e o Parque Malwee, 
Parque Arena Jaraguá, Parque da Inova-
ção e Via Verde

Prefeitura anuncia contratação de 
segurança para as escolas da rede

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria de Educação, vai re-
forçar a segurança nas escolas da rede 
municipal com a contratação de vigi-
lantes para todas as unidades públicas. 
A medida de caráter preventivo e emer-
gencial foi anunciada durante uma live 
na tarde desta quarta-feira (5), na sala 
de reunião do Gabinete, com a presença 
do prefeito Jair Franzner, da secretária 
de Educação Emanuela Wolff , do Co-
mandante do 14º BPM, Tenente Coronel 
João Carlos Benassi Borges Kuze e do 
delegado regional da Polícia Civil, Eric 
Uratani.

O prefeito Jair Franzner, anunciou 
que está sendo encaminhado à Câmara 
de Vereadores nesta tarde um Projeto 
de Lei em regime de urgência, pedin-
do autorização de dotação orçamentária 
no valor de R$ 636,7 mil/mês a fi m de 
atender a contratação emergencial dos 
vigilantes para todas as unidades da rede 
(CMEIs e escolas).  

O Cmdt do 14º BPM, João Carlos 
Kuze informou que as rondas ostensivas 
da Polícia Militar foram intensifi cadas 
nas imediações das escolas. 

O delegado regional Eric Uratani 
acrescentou que a polícia civil está à 
disposição para auxiliar no que for ne-
cessário.
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Espaço SAÚDE

Campanha de Vacinação 
contra a gripe começa na 

segunda, 10
A 25ª Campanha de Vacinação con-

tra a gripe começa na próxima segunda, 
10, em todos os municípios catarinenses 
e segue até o dia 31 de maio de 2023. 
Este ano, a Campanha será realizada 
em uma só etapa para todos os grupos 
prioritários, não haverá divisão por fa-
ses, e a meta é vacinar pelo menos 90% 
de cada um desses grupos. Em 2022, a 
cobertura vacinal fi cou em 63,4%.

Para a gerente de imunização da 
Diretoria de Vigilância Epidemiológica 
(DIVE/SC), Arieli Fialho, o maior desa-
fi o deste ano é alcançar a meta de vaci-
nação. “Já estamos no outono, em breve 
chega o inverno, época de aumento da 
circulação dos vírus respiratórios, como 
o da gripe. Então, é importante que es-
pecialmente a população mais vulne-
rável como crianças, idosos, gestantes, 
entre outros, estejam protegidos da do-
ença para evitar casos graves, hospitali-
zações e mortes”, destaca a gerente.

A vacina contra a infl uenza não 
transmite a doença, já que é produzida 
com vírus morto. Ela demora de duas 
a três semanas após a aplicação para 
conferir a proteção adequada. O princi-
pal objetivo da vacinação é reduzir os 
sintomas da doença, especialmente na 
população mais vulnerável que pode 
evoluir para formas graves e morrer em 
decorrência da gripe.

Em Santa Catarina, o público-alvo 
da Campanha é de 2.887.025 milhões de 
pessoas, formado pelos seguintes gru-
pos prioritários:

– crianças de 6 meses a 5 anos de 
idade;

– trabalhadores da saúde;
– gestantes e mães até 45 dias após 

o parto;
– idosos com 60 anos ou mais;
– professores de escolas públicas e 

privadas;
– povos indígenas;
– pessoas com doenças crônicas 

não transmissíveis e outras condições 
clínicas especiais;

– pessoas com defi ciência perma-

nente;
– profi ssionais das forças de segu-

rança e salvamento e das forças armadas;
– caminhoneiros;
– trabalhadores de transporte coleti-

vo rodoviário de passageiros urbano e de 
longo curso;

– trabalhadores portuários;
– funcionários do sistema prisional, 

adolescentes e jovens de 12 a 21 anos de 
idade sob medidas socioeducativas e po-
pulação privada de liberdade.

A vacina oferecida este ano é a tri-
valente e protege contra três subtipos do 
vírus infl uenza: H1N1, H3N2 e infl uen-
za B. Ela pode ser aplicada junto com 
outras vacinas do Calendário Nacional 
de Vacinação, inclusive a da Covid-19.

A gripe (infl uenza)
A gripe é uma infecção viral, bas-

tante transmissível, que afeta o sistema 
respiratório. Pessoas infectadas com o 
vírus infl uenza podem ter desde sinto-
mas leves a sintomas graves, que ne-
cessitam de internação e podem levar à 
morte.

Os sintomas mais comuns são fe-
bre, dor muscular, dor de garganta, dor 
de cabeça, coriza e tosse. Pessoas mais 
vulneráveis, especialmente aquelas com 
doenças crônicas, idosos, crianças, po-
dem desenvolver quadros de pneumonia, 
sinusite, otite e desidratação.

A vacinação é uma das medidas mais 
efi cazes para prevenir o agravamento do 
quadro, evitando hospitalizações e mor-
tes. Além da vacinação, outras medidas 
devem ser adotadas para reduzir a trans-
missão do vírus, como:

– Lavar as mãos com frequência;
– Utilizar lenço descartável ou o an-

tebraço ao tossir ou espirrar;
– Evitar tocar olhos, nariz e boca;
– Não compartilhar objetos de uso 

pessoal, como talheres, pratos, copos ou 
garrafas;

– Manter os ambientes bem venti-
lados;

– Evitar contato próximo a pessoas 
que apresentem sinais ou sintomas de 
gripe;

– Evitar sair de casa em caso de sin-
tomas respiratórios;

– Evitar aglomerações e ambientes 
fechados;

– Adotar hábitos saudáveis, como 
alimentação balanceada e ingestão de 
líquidos.

Em 2023, o estado de Santa Catari-
na registrou 35 casos da doença, a maior 
parte por infl uenza A (H1N1); e seis 
mortes.

Hospital São José de 
Jaraguá do Sul realizará 
cirurgias cardíacas de ur-

gência pelo SUS

O hospital São José, de Jaraguá 
do Sul, está autorizado pela Secre-
taria de Estado da Saúde a realizar 
cirurgias cardíacas de emergência e 
urgência pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS) de pacientes da região da 
Amvali. A informação foi comemo-
rada pelo deputado estadual Dr. Vi-
cente Caropreso (PSDB). O hospital 
inaugurou ala de cardiologia com 
equipamentos de última geração no 
dia 23 de março.

“É um presente de Páscoa para a re-
gião. Defendemos e trabalhamos muito, 
ao lado das entidades empresariais, mé-
dicas e da direção do hospital para que 
isso acontecesse. E aconteceu depois 
que garantimos a presença da secretária 
da Saúde, Carmen Zanotto, no ato de 
inauguração da cardiologia, momento 
em que ela conheceu a estrutura, ouviu a 
comunidade. Estamos falando em salvar 
vidas, diminuir o sofrimento das pesso-
as.  Garantimos R$ 5,2 milhões para a 
construção dessa estrutura e, partir de 
agora, pacientes não precisarão se des-
locar para outra região.”  

Conforme o deputado, o acordo fi r-
mado entre o hospital e o governo, por 
meio da Secretaria de Estado da Saú-
de, estabelece que os procedimentos de 
emergência de alta complexidade em 
cardiologia, de pacientes encaminhados 
pelas unidades de saúde de municípios 
da Amvali, serão direcionados ao hos-
pital e serão totalmente custeados pelo 
Estado. Até então, esses pacientes eram 
direcionados ao município de Mafra 
para serem atendidos pelo SUS.

Atendimento em etapas
O processo de atendimento se dará 

em etapas. Na primeira fase, que deve 
levar 60 dias, o hospital São José reali-

zará apenas procedimentos pouco inva-
sivos, como cateterismo e angioplastia. 
No caso de necessidade de cirurgia car-
díaca o paciente ainda será encaminhado 
para Mafra. Nessa primeira fase o hospi-
tal também só irá atender pacientes en-
caminhados por unidades de saúde dos 
municípios de Jaraguá do Sul e Schro-
eder.  

Após o prazo estipulado, que foi 
requerido para que o hospital faça a 
aquisição de alguns materiais e equi-
pamentos para realização da plenitu-
de dos procedimentos de alta com-
plexidade, iniciará a segunda fase e 
o hospital poderá realizar todos os 
procedimentos sem a necessidade de 
deslocar pacientes para outra região.

Com relação aos demais municípios 
da Associação dos Municípios do Vale 
do Itapocu (Amvali) – Guaramirim, 
Massaranduba, Corupá, Barra Velha e 
São João do Itaperiú –, fi cou acordado 
que eles poderão encaminhar ao Hospi-
tal São José somente pacientes que pre-
cisam de atendimento de emergência em 
cardiologia. Já os demais casos eletivos, 
que não são considerados graves, serão 
encaminhados para o município de Ma-
fra.  

Gradualmente o serviço de car-
diologia do Hospital São José irá ab-
sorver todos os pacientes desses mu-
nicípios que requerem atendimento 
eletivo e de emergência. A medida 
é necessária para que a estrutura de 
atendimento hospital possa se ade-
quar a toda a demanda da região de 
forma segura e efi ciente.

Todo esse processo foi acorda-
do em reunião com os secretários 
de saúde dos sete municípios duran-
te reunião realizada na manhã desta 
quarta-feira (5), na sede da Amvali.

Credenciamento no Ministério da 
Saúde

Dr. Vicente explica que o governo 
estadual trabalhará para que a unidade 
do Hospital São José seja credenciada 
pelo Ministério da Saúde para efetuar 
cirurgias de alta complexidade vascular 
e cardiovascular pelo Sistema Único de 
Saúde.  “Temos que agradecer o gover-
no estadual que está assumindo os cus-
tos dessa operação, já que o credencia-
mento federal pode levar muito tempo 
ainda”.
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Jesus, o Bom Pastor! 

“Eu sou o bom pastor. Assim 
como o pai me conhece, e eu co-
nheço o pai, assim também co-
nheço as minhas ovelhas, e elas 
me conhecem. E eu estou pronto a 
morrer por elas”. (João 10.14-15)

Olá, amigos de Corupá SC. O 
Evangelho de João descreve uma 
declaração de Jesus Cristo: Jesus 
confessa que conhece o pai e que o 
pai o conhece. Também declara que 
as ovelhas o conhecem.

Pouco depois de ter dito isto, 
tudo se cumpriu. Não por uma cau-
sa própria, mas nossa causa, nosso 
benefício conforme já descreverá o 
profeta Isaías (Is. 53.4-8). Éramos 
como ovelhas que se perderam, es-
queceram, desaprenderam a reco-
nhecer o tom de voz do seu pastor.  

Ainda hoje Jesus continua a ser 
o nosso único pastor. Mas como re-
conhecer sua voz, a do Bom Pastor 
em meio a tantas vozes, tantos cla-
mores em nome de Jesus?

Na confessionalidade Evangélica 
Luterana no Brasil (IECLB), cremos 
e confessamos Jesus Cristo como o 
Bom Pastor. Ele entra em nossa vida 
e promove a restauração física, social 
e espiritual. Sua voz não soa distorcida 
para que todos possam entende-la.

Estar no rebanho das ovelhas que 
ouvem a voz do bom pastor Jesus Cris-
to é a maior benção que podemos ter 
nesta vida. Através desta mensagem 
cada um de nós está sendo convocado 
a integra-se neste rebanho, e juntos no 
aprisco, celebrar vida que Dele recebe-
mos. (Salmo 23)

Ajuda-nos Senhor em nosso es-
forço de reconhecer tua voz e bus-
car em ti a força e o consolo neces-
sário para nossos dias.

Pr. Erivelton Schwantz Demari
Paroquia Evangélica Luterana 

de Corupá

Autismo foi o tema prin-
cipal na última sessão da 

Câmara de Corupá
A Câmara de Vereadores de Corupá 

realizou na segunda-feira(03) uma ses-
são voltada ao Dia Internacional do Au-
tismo, comemorado na véspera, dia 2.

Contando com a presença da di-
retora técnica da AMA-Associação de 
Amigos do Autismo, Sra. Heloisa Bayer 
Fontonive, de diversas professoras e ou-
tras pessoas que atuam na linha de frente 
com portadores do TEA-Transtorno do 
Espectro Autista, o tema foi abordado na 
maior parte da sessão.

Após explanação feita pela Sra. He-
loisa, sobre a atuação da AMA que aten-
de pacientes de Jaraguá do Sul, Schro-
eder e Corupá, onde enfatizou algumas 
peculiaridades do autismo e apresentou 
o número de pacientes identifi cados e 
atendidos pela Associação, fi cou claro 
aos presentes e a quem assistiu a sessão 
pela internet que o autismo está muito 
mais presente no dia-a-dia das pessoas 
do que se pensava.

Após a apresentação feita pela Sra. 
Heloisa foi aberto espaço para pronun-
ciamentos dos vereadores e da delega-
da eleita como usuário na Conferência 
Municipal de Saúde, Sra. Edelaine José 
de Lima Hoeft e, por fi m, a diretora da 
AMA respondeu às perguntas feitas pe-
los presentes.

O autismo não é uma doença
Durante a sessão foi dada uma pro-

va real de que o autismo não deve ser 
encarado como uma doença, ao contar 
com a presença do Martin, fi lho do pre-
sidente do Legislativo corupaense e da 
Ana Isabel, uma jovem de 16 anos fi -
lha da Sra. Edelaine, ambos com TEA 
e, no caso da Ana, também portadora de 
TDAH-Transtorno do Défi cit de Aten-
ção com Hiperatividade. Quem obser-
vou a presença dos dois, não diria que 
eles possuem o diagnóstico confi rmado 
de TEA, derrubando diversos tabus que 
envolvem estes Transtornos. Ambos 
participaram normalmente da sessão 
e a Ana, inclusive, discorreu sobre seu 
diagnóstico e os impactos que enfrenta 
no seu relacionamento com as demais 
pessoas, inclusive colegas de escola, se 
expressando com a clareza que o enfren-
tamento e o acompanhamento corretos 
dos Transtornos, proporcionam.

Profi ssionais reconhecidos
Ressalte-se que os profi ssionais da 

saúde e da educação mereceram os elo-
gios que receberam pela forma como 
atuam no atendimento aos pacientes de 
TEA e TDAH, contribuindo para mini-
mizar os efeitos dos Transtornos, e no 
processo de desenvolvimento dos pa-
cientes.

Dr. Vicente defende criação de 
Centros de Referência para 

Autismo

O deputado estadual Dr. Vicente 
Caropreso (PSDB) requereu ao gover-
no do Estado a implantação de Centros 
de Referência de TEA, citando Bahia e 
Rio Grande do Sul, estados onde essas 
estruturas já são realidade. Ele também 
defende que Santa Catarina realize um 
censo para aferir a realidade sobre a po-
pulação com autismo no estado. As indi-
cações do parlamentar foram aprovadas 
pelo Plenário da Alesc e anunciadas du-
rante a instalação da Frente Parlamentar 
em Defesa da Pessoa com Autismo, que 
ocorreu nesta terça-feira, 4, no auditório 
do Legislativo estadual.

Dr. Vicente é presidente da Comis-
são de Defesa dos Direitos da Pessoa 
com Defi ciência e argumenta que Santa 
Catarina, assim como o governo brasi-
leiro, não tem informações sobre quan-
tos são os autistas, qual o nível de in-
tensidade do autismo, de que forma esse 
público está distribuído e o perfi l social.  
Ele defende que o censo seja realizado a 
cada quatro anos.

“Apesar de avançarmos em leis 
para assegurar direitos à pessoa com 
autismo, as principais demandas das 
famílias continuam sendo o básico, ou 
seja: acesso a diagnóstico precoce e tra-
tamento multidisciplinar na rede públi-
ca.”.

Pensão para autista severo
A legislação estabelece a concessão 

de pensão especial no valor de um salá-
rio-mínimo mensal a pessoas de baixa 
renda com TEA nível 3, o mais severo. 

O trabalho realizado pelas 197 Apa-
es e as 31 AMAs que atuam em Santa 
Catarina foi ressaltado pelo parlamentar 
que também defendeu a capacitação de 
professores para o atendimento dos alu-
nos autistas em sala de aula. 

Sra. Heloísa, Ana e Edelaine
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Tragédia em Blumenau: 
governador convoca 

reunião de trabalho para 
avaliar ações e determi-
nar providências sobre o 

atentado

O governador Jorginho Mello 
reuniu parte do secretariado na tar-
de desta quinta-feira, 6, para traçar 
novas ações de enfrentamento às 
consequências do ataque ocorrido 
na última quarta-feira(05), em Blu-
menau.

Na primeira parte do encontro 
foram relatadas as ações tomadas 
no dia do atentado nas várias áreas 
de Governo e, na sequência, defi ni-
das algumas ações de curto e médio 
prazos. “É senso comum que foi um 
choque geral para todos, mas preci-
samos manter a calma e o foco para 
agir de forma assertiva para dar as 
respostas que a sociedade precisa. 
Estamos envolvendo todas as áreas 
para que as ações sejam integradas e 
em breve faremos anúncios de ações 
objetivas”, disse o governador.

Durante todo o feriado e fi nal 
de semana o grupo irá trabalhar nas 
propostas apresentadas e algumas 
providências devem ser anunciadas 
na segunda-feira,10, em coletiva de 
imprensa no teatro Pedro Ivo, em 
Florianópolis.

Participaram os comandantes da 
Polícia Militar, coronel Aurélio Pe-
lozato, da PMSC e Fabiano de Sou-
za do Corpo de Bombeiros, o dele-
gado geral da Polícia Civil, Ulisses 
Gabriel, o sub perito geral da Polícia 
Científi ca Douglas Balen e os secre-
tários de Estado da Comunicação, 
João Debiasi, de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, Marcelo Fett, da As-
sistência Social, Mulher e Família, 
Alice Kuerten, da Casa Civil, Este-

ner Soratto, além do secretário exe-
cutivo da Casa Militar, José Eduardo 
Vieira e da adjunta da educação, Pa-
trícia Lueders.

Polícia Civil faz perícia do celular 
do autor do ataque

A Polícia Civil de Santa Catari-
na, por meio da Divisão de Investi-
gação Criminal de Blumenau, não 
encontrou qualquer indício de que 
a ação criminosa na creche teve re-
lação com algum jogo, informação 
que está circulando em algumas 
“fake news” sobre o caso.

Durante a quinta-feira(06), após 
receber o laudo da Polícia Científi ca, 
o celular do autor do crime foi ana-
lisado pela Delegacia de Repressão 
aos Crimes de Informática da Dire-
toria Estadual de Investigações Cri-
minais (DRCI/DEIC).

Segundo informações da Ge-
rência de Tecnologia da PCSC, em 
nenhuma das ameaças de atentados 
que foram investigadas pela DEIC e 
pelas demais unidades da Polícia Ci-
vil neste ano foi constatado qualquer 
relação com jogos.

Escolas estaduais traçam 
diretrizes para acolhimento no 

retorno às aulas
Em trabalho conjunto da Secre-

taria de Estado da Educação com o 
município, os gestores das unidades 
escolares de Blumenau participaram 
de reunião de acolhimento promovi-
da pela prefeitura. A reunião contou 
também com gestores das escolas 
municipais e particulares, com o ob-
jetivo de dar as diretrizes para rece-
ber os estudantes na próxima segun-
da-feira(10).

Presente na reunião, a secretária 
adjunta da Educação de SC, Patrícia 
Lueders, destacou a importância do 
diálogo com professores e estudan-
tes. “Neste momento tão delicado, 
precisamos acolher as famílias, os 
servidores e a comunidade com se-
gurança. Estamos fragilizados diante 
desta tragédia, e é fundamental ter-
mos empatia e nos solidarizar com 
todos. Destacamos a importância do 
diálogo dos gestores com professo-
res, pais e alunos, a fi m de confor-
tar os corações e oferecer segurança 
para o retorno às aulas na próxima 

semana. Esta é a prioridade a curto 
prazo”.

Blumenau tem 33 escolas esta-
duais e cerca de 23 mil estudantes. O 
prefeito de Blumenau, Mario Hilde-
brandt, destacou também o trabalho 
em conjunto com o Estado desde o 
atentado, com a presença do gover-
nador Jorginho Mello.

A programação de orientação 
inclui também uma live com profes-
sores da rede de Blumenau, que terá 
participação da secretária adjunta de 
Estado.

Ao fi nal da reunião, a secretária 
Patrícia reuniu os gestores da rede 
estadual das escolas de Blumenau e, 
além de orientações, destacou a im-
portância do diálogo e escuta com a 
comunidade escolar.

Orientação intersetorial
Para orientar os gestores sobre 

o protocolo de segurança e o acolhi-
mento de professores e estudantes, a 
reunião também teve representantes 
das polícias Militar, Civil e Científi -
ca, Ministério Público, e psicólogos. 
O apoio psicológico será intensifi ca-
do em toda a rede no município.

O Governo do Estado permane-
ce com equipes técnicas, na cidade 
de Blumenau, prestando todo o apoio 
aos familiares e na investigação des-
se caso. São psicólogos, delegados, 
agentes da polícia civil e policiais 
militares auxiliando no trabalho.

Relembrando o caso
Em Blumenau-SC, um homem 

invadiu o Centro de Educação Can-
tinho Bom Pastor, que recebe crian-
ças de até 12 anos. No local foram 
mortas 04 crianças, (duas com 4 
anos uma com 5 anos e uma com 7 
anos); outras 07 foram conduzidas 
aos hospitais. O homem se entregou 
na entrada do Quartel.

Governador anuncia am-
pliação da rede trifásica 

em áreas rurais
Com um investimento de R$ 40 

milhões, o Governador Jorginho Mello 
fez hoje um anúncio que acendeu uma 
luz ao fi m do túnel sobre uma demanda 
antiga do setor produtivo: a ampliação 
da rede trifásica em áreas rurais de Santa 
Catarina.  Nesta terça-feira, o Governa-
dor Jorginho ao lado do presidente da 
Celesc, Tarcísio Rosa, e da vice-gover-
nadora Marilisa Boehm anunciaram a 
substituição de 500 quilômetros de rede 
monofásica por trifásica. A mudança vai 
permitir que o produtor tenha mais dis-
ponibilidade e qualidade de energia elé-
trica e isso impacta diretamente em mais 
desenvolvimento e geração de empre-
go. Entre as regiões benefi ciadas estão 
o Oeste, o Planalto Serrano, o Planalto 
Norte e o Alto Vale.

O investimento total será de R$ 40 
milhões em recursos da própria estatal, 
R$ 30 milhões em 2023 e mais R$ 10 
milhões em 2024. Cerca de 20 mil con-
sumidores devem ser contemplados com 
o investimento. A melhoria irá viabilizar 
ampliações de fábricas e automatiza-
ções que exigem uma demanda maior de 
energia. Serão benefi ciados, por exem-
plo, produtores que precisam climati-
zar um galpão ou implantar ordenhas 
mecânicas. A rede trifásica também irá 
reduzir o número de quedas de energia, 
o que gera prejuízos na produção. Com 
esse anúncio, o Governador demonstra a 
valorização do homem do campo e con-
tribui para a ampliação e modernização 
dos seus negócios, já que, com ela, o 
agricultor poderá adquirir equipamentos 
mais modernos. 

O ato reuniu lideranças de diversas 
associações do setor do agronegócio 
catarinense: como a FAESC, a FETA-
ESC, o SindiCarne, OCESC, SindiLei-
te, ACCS, entre outras; o secretário de 
Agricultura, Valdir Colatto, o secre-
tário da Fazenda, Cleverson Siwert , 
deputados federais e deputados esta-
duais.
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Espaço do Campo

Sexta-feira e sábado com 
muitas nuvens e chuva 

em SC

Sexta-feira (07/04)
Tempo: instável, com muitas nu-

vens e chuva em SC. No Extremo Oeste, 
Oeste e boa parte do Meio-Oeste o tem-
po melhora no decorrer do dia, e a chuva 
persiste nas demais regiões. Os totais de 
chuva serão mais em parte do Planalto, 
Alto Vale do Itajaí e de Laguna ao norte 
do Estado.

Temperatura: amena, sem muita 
variação durante o dia devido à nebulo-
sidade e à chuva.

Vento: sudeste, com variações de 
leste no litoral, fraco a moderado.

Sistema: cavado (áreas de baixa 
pressão) no litoral de SP, PR e SC, com 
ventos fortes em médios e altos níveis 
da atmosfera (corrente de jato).

Sábado (08/04)
Tempo: variação de nuvens e chuva 

em SC, com aberturas de sol no decorrer 
do dia e em especial à tarde do Extremo 
Oeste ao Litoral Sul.

Temperatura: em elevação no Ex-
tremo Oeste e Oeste, e amena na maior 
parte do dia nas demais regiões devido à 
nebulosidade.

Vento: sudeste, com variações de 
nordeste do Extremo Oeste ao Litoral 
Sul e com variações de leste nas demais 
regiões, fraco a moderado.

Sistema: um sistema de baixa pres-
são no Extremo Oeste, um cavado (áreas 
de baixa pressão) no litoral de SP, PR e 
SC e um centro de alta pressão no litoral 
do Uruguai e RS mantendo a circulação 
marítima com vento (leste) trazendo 
umidade do mar para o litoral de SC.

Domingo (09/04)
Tempo: sol em SC, com formação 

de nevoeiros ao amanhecer em todas as 
regiões e com chuva fraca de Laguna ao 
norte no início da manhã.

Temperatura: em elevação.
Vento: nordeste do Extremo Oeste 

ao Litoral Sul e de sudeste/leste nas de-
mais regiões, fraco a moderado.

Segunda-feira e terça-feira (10 e 
11/04)

Tempo: sol em SC, com mais nu-
vens e nevoeiro ao amanhecer de segun-
da-feira, devido a uma massa de ar seco 
sobre o Sul do Brasil.

Temperatura:  amena ao amanhe-
cer e elevada à tarde.

Vento: nordeste, com variações de 
leste no litoral na segunda-feira, fraco a 
moderado.

Período: 10 a 19/04/2023
Na segunda e terça-feira (10 e 

11/04) a previsão é de mais nuvens e 
chuva no Litoral e Vale do Itajaí, devido 
a circulação marítima associada a uma 
baixa pressão próxima ao litoral de SP 
e PR, e uma alta pressão no litoral do 
Uruguai e RS. Em direção ao Oeste de 
SC, sol e algumas nuvens. No restan-
te do período o indicativo é de tempo 
mais fi rme com pouca chuva no Estado. 
A temperatura se mantém mais elevada 
durante os dias, sem previsão de frio in-
tenso até o momento.

Fonte: Marilene de Lima e Marce-
lo Martins – Meteorologistas Epagri/
Ciram

Clima esperado para os 
meses de abril e maio
Durante o período de março a maio, 

que marca a transição entre o verão e o 
outono em Santa Catarina, ocorrem mu-
danças importantes no clima. As chuvas 
de verão, que são causadas pelo calor 
e umidade, passam a ser ocasionadas 
principalmente pela passagem de frentes 
frias. As manhãs são mais frias, enquan-
to as tardes são mais quentes, resultando 
em uma grande amplitude térmica. Nes-
te período, as massas de ar frio come-
çam a chegar ao estado.

Em abril e maio, o regime de chu-
vas muda, com uma diminuição no lito-
ral e planaltos, que passam a apresentar 
um período mais seco (50 a 120 mm), 
enquanto no Grande Oeste os volumes 
de chuva aumentam consideravelmente 
em relação ao verão, fi cando entre 125 
e 200 mm.

Em relação às temperaturas máxi-
mas, a partir de abril, há uma gradual 
queda nas temperaturas, que continuam 
a cair em maio, quando as máximas fi -
cam entre 23°C e 26°C no litoral e Vale 
do Itajaí, e entre 17°C e 24°C nas demais 
regiões do estado.

 Para o bimestre abril e maio a pre-
visão é de que as chuvas fi quem abaixo 
ou dentro da média no litoral e abaixo 
da média no Grande Oeste. Em relação 
às temperaturas, a tendência é de que fi -
quem dentro ou acima da média.

Apesar de um evento de La Niña 
ainda estar ativo no oceano Pacífi co 
equatorial, ele está enfraquecendo e há 
previsão de retorno à neutralidade no 
início do outono. Há indicativos de que 
um evento de El Niño possa se confi gu-
rar na primavera de 2023.

Quais são os principais impactos e 
riscos esperados?

É esperado que a estiagem no Gran-
de Oeste catarinense seja agravada devi-
do à previsão de chuvas abaixo da média 
para a região. A situação hídrica do esta-
do será atualizada com a publicação do 
Boletim Hidrometeorológico Integrado.

Em relação à temperatura, espera-
-se que o frio chegue gradualmente e 
não persista por muito tempo, embora 
possam ocorrer “veranicos”. Danos cau-
sados pela agitação marítima e ressaca 
nas regiões costeiras devem ser mais fre-
quentes e requerem maior atenção.

Com a entrada do outono, é espe-
rado que ocorram menos inundações, 
enxurradas, alagamentos, deslizamentos 
e tempestades com granizo e em compa-
ração ao verão. Já os vendavais podem 
ser mais frequentes. É necessário man-
ter a atenção em relação à possibilidade 
de eventos meteorológicos extremos de 
chuva e temperatura.

Com informações de Elen Pelissaro, 
Meteorologista da Defesa Civil-SC

Governo estadual e Celesc 
anunciam a implantação de rede 
trifásica em áreas rurais de SC

Diante da grande importância eco-
nômica do agronegócio em Santa Ca-
tarina, a melhoria da rede elétrica no 
interior passou a ser prioridade para 
o Governo do Estado. Por isso, nesta 
terça-feira(04), o Governo do Estado e 
a Celesc anunciaram a substituição de 
500 quilômetros de rede monofásica 
por trifásica, permitindo que o produtor 
tenha mais disponibilidade e qualidade 
de energia elétrica. A coletiva para a im-
prensa foi realizada no fi nal da manhã 
desta terça-feira na Casa da Agronômi-
ca, em Florianópolis. Entre as regiões 
benefi ciadas estão o Oeste, o Planalto 
Serrano, o Planalto Norte e o Alto Vale.

“Hoje tem empresa na área rural 
que gera mais emprego e renda do que 
muitas indústrias. São fábricas que têm 
uma importância econômica e social 
enorme e que estão sofrendo com a falta 
de energia de qualidade. Isso não combi-
na com Santa Catarina. Nosso governo 
valoriza e prestigia quem produz”, des-
tacou o governador Jorginho Mello, que 
no anúncio foi acompanhado pela vice-
-governadora Marilisa Boehm.

O investimento total será de R$ 40 
milhões em recursos da própria estatal, 
R$ 30 milhões em 2023 e mais R$ 10 
milhões em 2024. Cerca de 20 mil con-
sumidores devem ser contemplados com 
o investimento. A melhoria irá viabilizar 
ampliações de fábricas e automatiza-
ções que exigem uma demanda maior de 
energia. Serão benefi ciados, por exem-
plo, produtores que precisam climatizar 
um galpão ou implantar ordenhas mecâ-
nicas. A rede trifásica também irá redu-
zir o número de quedas de energia, o que 
gera prejuízos na produção.

O presidente da Celesc, Tarcísio 
Rosa, também destacou a importância 
do investimento. “A Celesc tem o com-
promisso e a responsabilidade de auxi-
liar quem gera emprego e renda, contri-
buindo com o desenvolvimento de Santa 
Catarina. ”, frisou ele.

O ato reuniu lideranças de diversas 
associações do setor do agronegócio 
catarinense: como a FAESC, a FETA-
ESC, o SindiCarne, OCESC, SindiLei-
te, ACCS, entre outras; o secretário de 
Agricultura, Valdir Colatto, o secretário 
da Fazenda, Cleverson Siwert, deputa-
dos federais e deputados estaduais.

“Esse investimento irá valorizar 
ainda mais o homem do campo fazendo 
toda a diferença para os nossos produto-
res, que precisam de energia e Internet 
de qualidade para produzir. ”, disse o se-
cretário da Agricultura.
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Esportes

Criciúma abre vantagem 
na fi nal do Catarinão 

2023
O Criciúma saiu na frente na de-

cisão do Catarinense Fort Atacadista 
2023. Na partida de ida da decisão da 
competição, promovida pela Federação 
Catarinense de Futebol (FCF), o Crici-
úma venceu o Brusque pelo placar de 
1 a 0. A partida foi realizada no sábado 
(01), no estádio Heriberto Hülse.

A partida teve todos os ingredientes 
de uma grande disputa. As duas equipes 
criaram boas chances nas duas etapas

O confronto de volta está progra-
mado para ocorrer no próximo sábado 
(08/04), às 16 horas, no estádio Augusto 
Bauer, em Brusque. O Criciúma precisa 
do empate para fi car com o título. Em 
caso de vitória do Brusque por um gol 
de diferença o campeão será conhecido 
na disputa por pênaltis.

Catarinense Fort Atacadista – 
2023

Final partida de Volta – sábado(08) 
às 16h30min - Brusque x Criciúma

Água Santa se impõe ao 
Palmeiras e abre decisão 
do Paulista em vantagem

Água Santa e Palmeiras abriram a 
decisão do Campeonato Paulista com 
uma partida muito mais equilibrada do 
que muitos imaginavam. Incomparável 
em tamanho, tradição e capacidade fi -
nanceira ao poderoso adversário, a equi-
pe de Diadema surpreendeu o favorito 
Palmeiras e venceu a partida por 2 a 1.

O clube azul e branco, que iniciou 
o século atuando na várzea, criou múlti-
plas oportunidades e conquistou a mere-
cida vitória.

A partida foi realizada na Arena 
Barueri, em Barueri, porque o estádio 
do Água Santa em Diadema não ti-
nha condições de receber a decisão. O 
tropeço em Barueri foi o primeiro do 
Palmeiras na temporada 2023. O time 
já ergueu uma taça no ano: a Superco-
pa do Brasil. No próximo domingo, às 
16h, no Allianz Parque, o time alviverde 
está obrigado a vencer por dois gols de 
diferença para fi car com o título. Uma 
vitória simples dos donos da casa leva a 
decisão para os pênaltis. Ao Água San-
ta, basta o empate.

Com informações da Gazeta do 
Povo

Atleta corupaense é des-
taque na Corrida de Rua

Nascida em Itaiópolis, mas residen-
te em Corupá, Verônica Maria Kuzma 
perto de completar 38 anos de idade, no 
dia 15 de abril, tem chamado a atenção 
nas provas que disputa.

Joinville, Jaraguá, Araquari, Rio 
Negro, Rio Negrinho, Mafra, Três Bar-
ras, não importa, onde tem corrida de 
rua provavelmente Verônica ali estará. 
Nunca para fazer número.

Exigente, como toda pessoa per-
feccionista, Ela é atleta da SPF Running 
Assessoria Esportiva, empresa que as-
sessora quem busca orientação técnica e 
profi ssional para a prática do esporte da 
corrida. Verônica é assídua ocupante de 
lugar de destaque nos pódios. Apesar de 
disputar distâncias maiores, como 10k e 
21k, Verônica não esconde a sua prefe-
rência pelos 5km.

Jaraguá do Sul domina 
etapa do Catarinense de 

Carabina Apoiada
O Clube de Atiradores Jaraguá 

(CAJ/Secel) foi destaque na 2ª etapa 
do Campeonato Catarinense de Ca-
rabina Apoiada, realizada no sábado 
(1º), na Sociedade Atiradores 23 de 
Setembro, em São Bento do Sul.

Com 1.194 pontos, os jaragua-
enses fi caram com o título por Equi-
pe e ainda teve uma dobradinha no 
Individual, com Tiago Perin como 
campeão e Cláudio Schmidt como 
vice-campeão.

Com uma delegação formada 
por 19 atletas, o CAJ/Secel compe-
tiu com atiradores de Joinville, Blu-
menau, Timbó, Brusque, Rio do Sul, 
Ibirama, Pomerode e São Bento do 
Sul.

“Nossa equipe foi muito bem nessa 
segunda etapa. Com o tropeço de Tim-
bó, que fi cou apenas em 4º lugar, assu-
mimos a liderança do ranking estadual 
de Carabina Apoiada. Destaque para do-
bradinha no Individual geral”, exaltou o 
técnico Samuel Lopes.

A 3ª etapa do Estadual está marcada 
para o dia 6 de maio, em Rio do Sul.

Resultado por Equipes da 2ª 
etapa:

1º CAJ/Secel Jaraguá do Sul - 1.194 
pontos;

2º Ibirama - 1.191 pontos;
3º Pomerode (1º maio) - 1.190 pon-

tos;
4º Timbó - 1.188 pontos.

Classifi cação do ranking 
catarinense após duas etapas 

realizadas (total de 10):
1º CAJ/Secel Jaraguá do Sul – 21 

pontos;
2º Timbó - 19 pontos;
3º Pomerode (1º Maio) - 18 pontos;
4º Ibirama – 18 pontos.

Fonte: Lucas Pavin

Rainha das Atiradoras 
recebe homenagem

Em março, a Câmara de Vereadores 
de Jaraguá do Sul realizou uma sessão 
solene para celebrar o Dia Internacio-
nal da Mulher. Os onze parlamentares 
jaraguaenses tiveram a oportunidade de 
homenagear, com placa e fl ores, onze 
mulheres que se destacam no município. 

Uma das merecidas homenagens foi 
para Ináurea Reinke Schmidt, indicada 
pelo vereador Ademar Winter.

Natural de Schroeder, aos três anos 
de idade veio com seus pais e avós para 
Jaraguá do Sul, no bairro Rio da Luz.  
Desde os seus oito anos ajudava seus 
pais na roça. Aos 14 anos conseguiu seu 
primeiro trabalho com carteira assinada.

É casada com Claudio Schmidt, 
mãe de Lucas e Laís.  Em 2000, ao lado 
de seu esposo, iniciou o voluntariado na 
Sociedade Atiradores Independência. 
Atleta do tiro esportivo desde 1996, atu-
almente participa de competições inter-
nas para a Schützenfest, de campeonatos 
estaduais e dos Jogos Abertos de Santa 
Catarina, com muitos títulos conquista-
dos.

Jaraguá Futsal goleia Foz 
Cataratas na Liga Nacio-

nal
Saiu a primeira vitória do Jaraguá 

Futsal na Liga Nacional. E foi em gran-
de estilo. Pela segunda rodada da com-
petição, o Aurinegro goleou o Foz Cata-
ratas por 7 a 0 na noite deste sábado (1º), 
na Arena.

Com o resultado, o Aurinegro assu-
miu a quarta colocação da tabela, com 
três pontos. O próximo compromisso 
será neste sábado(08), contra o Campo 
Mourão, às 19h, em Campo Mourão-PR.

Foto: Paulinho Sauer
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Caso raro e muito interessante deu-
-se 1903 na então Hansa Humboldt, 
hoje Corupá, que despertou curiosidade 
de muita gente e foi caso de vários co-
mentários e de grande admiração.

No caminho de Isabel II o morador 
do lote colonial 67 recebeu de São Ben-
to do Sul o seu pedido de madeira para a 
construção de sua casa, mas este pedido 
veio com três surpresas: 

1ª - a madeira foi entregue com an-
tecipação;

2ª – o carroção, puxado por quatro 
bons, fortes, bem lindos cavalos e mais 
um de reserva, como era de costume e 
prudência, veio pela perigosa e curvilí-
nea Estrada do Rio Natal já que outra 
então não havia e nem mesmo a ferro-
via existia;

3ª – quem conduziu o carroção 
serra abaixo com sua pesada carga foi 
uma linda e bem apessoada moça. Seus 
longos cabelos loiros denotavam bom 
cuidado, bem como seu vestuário e todo 
seu jeito digno e respeitoso de ser. Ela 
soube aliar sua linda feminilidade ao 
rude trabalho de ser carroceira.

Ela era fi lha de Augusto Katzler 
que participara da expedição de Albert 
Kröhne da qual ainda de falaremos. Ela 
era mão direita de seu pai.

Este duro trabalho de guiar, brecar, 
alimentar, atrelar, desatrelar, pousar so-
zinha pelas longas e perigosas estradas 
primitivas, cheia de curvas, sob o sol 
causticante do verão e as longas chuvas 
invernais, por dias e noites, ela corajo-
samente fez isso e várias vezes.

Mais tarde, era previsto que assim 
acontecesse, ela casou em Hansa, Coru-
pá, com August Ernest Eikhoff . O casal 
terminou sua vida como agricultores. 
Tiveram quatro fi lhos: Ernesto, Leopol-
do, Lydia e Helena.  

Ele trabalhou na construção da 
Estrada de Ferro de Corupá pela serra 
até São Bento do Sul de 1910 até 1912: 
uma verdadeira obra prima de engenha-
ria ferroviária e proeza de agilidade em 
serviço bem feito.

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

História é o estudo do passado para 

entender o presente e preparar o futuro. 
Só constrói quem sabe amar. Para amar 
é condição “sine qua non” o conhecer. 
Há muito que falar por fala escrita, fala 
falada e fala pensada. Vamos falar de 
Albert Kröhne, de Antônio Morais, de 
Henrique Woland, etc.

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

CORUPÁ(José Kormann)

Corupá, que linda terra!
Jaz aos pés da grande serra,
Tantos rios e verdes matas,
Lindos morros e cascatas,
Tem tão linda e grande História,
Traz aos fi lhos tanta glória.

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

Histórias que a Vida Conta

Professor Doutor José Kormann
(https://www.facebook.com/Josekormann/)

A VALENTE E CORAJOSA MOÇA CARROCEIRA

Professor Doutor José Kormann

Nascido em Rio Negrinho-SC 
em 21 de julho de 1941, é um profes-
sor, político e historiador brasileiro.

É doutor em história moderna, 
pela Universidade de León, na Espa-
nha, defendendo a sua tese em 2002, 
e pós-graduado em pedagogia indus-
trial e psicologia educacional. Possui 
graduações em História pela Univer-
sidade Federal de Santa Catarina, e 
em Letras e Pedagogia pela Univer-
sidade Alto Vale do Rio do Peixe.

Tem 29 livros publicados, sendo 
a maioria sobre a região Norte Ca-
tarinense, e outros relacionados com 
psicologia e educação. É membro 
fundador da Academia Paranocatari-
nense de Letras, ocupando a cadeira 
nº 11. É também membro da Acade-
mia de Letras do Brasil de Santa Ca-
tarina, Seccional de Rio Negrinho, 
desde 2018, ocupando a cadeira nº 
26. 

Por dois anos foi presidente da 
Fundação Cultural de São Bento do 
Sul-SC.

Inscrições para o Festival 
da Canção vão até segun-

da-feira(10)
Segue até segunda-feira, dia 10 de 

abril, o período de inscrições para as 
eliminatórias do Festival da Canção de 
Jaraguá do Sul 2023. 

O formulário para inscrição está 
disponível no site da Secretaria de Cul-
tura, Esporte e Lazer. Nesta edição o 
Festival da Canção Sertaneja e Popular 
e o Festival Estudantil da Canção foram 
unidos; as categorias passaram por re-
nomeação e foi criada a gospel; apenas 
os dez primeiros colocados de cada ca-
tegoria com nota mínima de 20 pontos 
seguem para a fi nal.

As eliminatórias estão agendadas 
para o período de 14 a 16 de abril, em 
horário a ser defi nido, no Centro de Ar-
tes e Esportes Unifi cados (CEU) Mestre 
Manequinha, sem a presença de públi-
co e sem transmissão. Os critérios a se-
rem avaliados por cinco jurados serão: 
afi nação, dicção, interpretação e ritmo, 
com uma nota geral. Podem participar 
do Festival da Canção de Jaraguá do Sul 
2023, crianças, jovens e adultos que re-
sidam, trabalhem e/ou estejam matricu-
lados na rede de ensino de Jaraguá do 
Sul, com idade completa conforme a 
categoria no ato da inscrição. 

As fi nais ocorrem nos dias 16, 17 e 
18 de junho, no pequeno teatro da Scar, 
com a presença de público e transmissão 
ao vivo e on-line pelos canais ofi ciais da 
Prefeitura de Jaraguá do Sul. 

O regulamento prevê premiação 
com troféus e dinheiro da primeira à 
quinta colocação em cada uma das ca-
tegorias. O primeiro lugar receberá R$ 
1.174,45; o segundo, R$ 939,56; o ter-
ceiro, R$ 704,67; o quarto, R$ 469,78 e 
o quinto, R$ 234,89.

Mais informações estão disponíveis 
no site da Secretaria de Cultura, Esporte 
e Lazer.
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

O professor Lidenbrock consegue 
decifrar um enigma do pergaminho de 
um cientista do século XII e se junta ao 
seu sobrinho, o jovem Áxel, para checar 
a possibilidade de chegar ao centro da 
Terra seguindo o relato decifrado.

Nesta obra, que é um clássico sobre 
pensamento político, o grande escritor 
Maquiavel mostra como funciona a ci-
ência política.

Discorre sobre os diferentes tipos 
de Estado e ensina como um príncipe 
pode conquistar e manter o domínio so-
bre um Estado.

Trata daquilo que é o seu objetivo 
principal: as virtudes que o governante 
deve adquirir e os vícios que deve evitar 
para manter-se no poder.

Maquiavel mostra em O Príncipe 
que a moralidade e a ciência política são 
separadas.

Ele aponta a contradição entre go-
vernar um Estado e, ao mesmo tempo, 
levar uma vida moral.

Cantinho da Literatura

1Um professor especialista em na-
zismo e II Guerra Mundial começa a ter 
insônias e pesadelos, como se estivesse 
vivendo as atrocidades ocorridas duran-
te o Nazismo. Em um ponto de desatino, 
diz que os alunos são parceiros de Hitler. 
Sua intenção é provocar a sensibilidade 
e a curiosidade de seus alunos. Bem 
quisto por alguns, mas criticado e pro-
cessado por outros, sua fama coloca os 
holofotes sobre ele, ainda mais quando 
um complô nazista parece persiguí-lo.

Cinco alunos entram em detenção 
na escola e apenas quatro saem com 
vida. Todos são suspeitos e cada um tem 
algo a esconder. Numa tarde de segun-
da-feira, cinco estudantes do colégio 
Bayview entram na sala de detenção: 
Bronwyn, a gênia, comprometida a es-
tudar em Yale, nunca quebra as regras.

O livro resume as 5 linguagens do 
amor em: palavras de afi rmação, tempo 
de qualidade, presentes, atos de serviço 
e toque físico. Conheça cada uma de-
las e descubra como agradar seu amor 
da forma que criará mais conexão entre 
vocês dois.
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Turismo e Viagens

Acompanhe a @destinoturismo_  nas 
redes sociais

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e Tu-
rismo - Região Turística Vale dos Encantos 

SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Jaraguá do Sul é cheia de encan-
tos e para mostrar isso, vamos mos-
trar um pedacinho de um deles, o Rio 
da Luz.

O nome do bairro surgiu devi-
do às revoadas de vaga-lumes que 
seguiam o curso do rio, dando a im-
pressão de um "rio de luz".

Pelo caminho, suas antigas igre-
jas, a primeira escola, e lindas casas 
em estilo enxaimel. Na localidade 
também é possível ver de perto a de-
dicação à agricultura familiar e o cui-
dado com a natureza.

A região, colonizada por ale-
mães a partir de 1890, é composta 
por diversas localidades como Rio 
da Luz I, Rio da Luz II, Rio da Luz 
Vitória, Ribeirão Grande da Luz, Rio 
da Luz Pequeno, Tifa Macuco, Ma-
cuco Grande, Macuco Pequeno, Tifa 
da Prata e Estrada Mato Preto.

Com seus ribeirões delineando 
colinas e montanhas, tem belos mi-
rantes naturais onde é possível apre-
ciar o vale de forma única, como na 
serrinha, primeira estrada de ligação 
entre Jaraguá do Sul e Blumenau.

Atrativos turísticos e históricos 
do bairro Rio da Luz que valem a 

pena conhecer

Paisagem com antigas 
propriedades rurais

Conheça os atrativos turísticos e históri-
cos do bairro Rio da Luz de Jaraguá do 

Sul

Rotas de cicloturismo

Berço da Schützenfest, a região 
concentra cinco sociedades de tiro

Escola Gertrudes Steilein Milbratz 
fundada em 1895, é a mais antiga escola 
em atividade no município; agricultura 
familiar e venda de orgânicos; cultura 
germânica preservada, na manutenção 
da língua, na gastronomia e na arqui-
tetura; considerado Patrimônio Cultural 
Brasileiro; venda de pães, bolos e de-
mais produtos artesanais; mirantes na-
turais; e muito mais.

E pra encerrar esse passeio você 
pode apreciar um delicioso café rural. 
Pura delícia!

Com informações e imagens 
OCP

Existe uma parcela de viajantes, 
que não viaja para descansar são os ca-
çadores de aventura! Pensando nisso, 
separamos alguns destinos de aventura 
do Brasil. Mas, antes de mais nada é 
preciso entender que turismo de aventu-
ra, na verdade, é como praticar qualquer 
tipo de esporte, mas nesse caso, ele é 
praticado em meio a natureza.

Se você é alguém que busca sair da 
sua zona de conforto, testar seus limi-
tes, o turismo de aventura é ideal para 
você e são várias as modalidades dis-
poníveis para todos os níveis e tipos de 
aventureiros. Entre elas podemos listar 
algumas, como Ecoturismo, Turismo de 
Natureza, Bungee Jumping, Parapente, 
Rafting, Escalada, Slackline, Rapel, 
Canoagem entre outros, que você pode 
encontrar aqui mesmo, no Brasil.

Melhores Destinos para turismo 
de aventura no Brasil

O turismo de aventura tem se tor-
nado um dos mais procurados e o Bra-
sil é rico em belezas naturais e destinos 
que promovem essa modalidade. Lis-
tamos alguns dos melhores destinos de 
turismo de aventura no Brasil. 

Brotas-SP
Brotas, fi ca localizada a cerca de 

240 km de São Paulo, e é considerada a 
capital do turismo de aventura no Bra-
sil! A variedade de passeios e atrações 
são inúmeras e com certeza você irá 
encontrar alguma atração para liberar 
sua adrenalina, entre as atrações estão: 
rafting, tirolesa, arvorismo e esportes 
aquáticos. Mas se você é do tipo que 
prefere apenas relaxar e tomar um ba-
nho de cachoeira, Brotas possui mais de 
74 cachoeiras a sua disposição.

Chapada Diamantina-BA
É um dos destinos de turismo de 

aventura mais procurados do Brasil. 
Para os amantes de trekking, a região 
é um paraíso e as trilhas fazem suces-
so entre os viajantes. Entre as mais fa-
mosas trilhas da Chapada Diamantina, 
temos a trilha do Vale do Pati. Mas, 

Turismo de aventura: alguns dos destinos 
radicais imperdíveis no Brasil

além de trilhas e caminhadas é possível 
realizar outras atividades por lá, como: 
escalada, fl utuação, rapel, tirolesa, SUP 
e mais. Eu estive lá e recomendo!

Bonito-MS
O paraíso sul-mato-grossense tem 

nome que condiz perfeitamente com o 
que se encontra na pequena cidade. Co-
nhecido como o melhor destino ecotu-
rístico do Brasil, Bonito não será apenas 
mais uma das viagens na sua bagagem. 
Para muitos dos que conhecem o lugar, 
o momento se torna um marco. 

Jalapão-TO
Este é um dos melhores destinos do 

Brasil para os amantes do ecoturismo. O 
difícil acesso ajuda a preservar a região, 
que ainda recebe poucos turistas em 
busca das atrações do cerrado. O Jala-
pão oferece aos turistas rios com água 
límpida e deliciosas quedas d’água, 
como a Cachoeira da Velha e a Cacho-
eira do Formiga; o raro fenômeno dos 
fervedouros, onde nascentes profundas 
se transformam em oásis que permitem 
aos visitantes fl utuarem sem esforço al-
gum.

Com informações da Melhores 
Destinos
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Oportunidades de Emprego
VAGAS – SINE JARA-

GUÁ DO SUL
Para verifi car as vagas, nome e 

contato das empresas, acesse a platafor-
ma https://jaraguadosulmaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br, faça 
seu cadastro e verifi que as vagas na aba 
“Conheça as Oportunidades”.  Lá você 
encontra as vagas em aberto, visualiza 
a empresa que está ofertando a vagas e, 
os seus respectivos contatos, bem como, 
deixar seu currículo cadastrado.

Vagas PCD
Assistente administrativo (1)
Atendente restaurante (4)
Auxiliar administrativo (1)
Auxiliar produção (6)
Auxiliar serviços gerais (8)
Balconista padaria (1) 
Empacotador (1) 
Estoquista expedidor (1)
Operador caixa (1)  
Operador máquina (1)
PCD e reabilitados (1)
Repositor (1) 

Demais Vagas
Advogada (1)
Ajudante motorista (1)
Almoxarifado (11)
Analista administrativo (1) 
Analista comercial (3) 
Analista comércio exterior (4) 
Analista contábil (1)
Analista do societário (1)
Analista importação (1)
Analista marketing digital (1)
Analista produção (6)
Analista projetos (1)
Analista qualidade (2)
Analista recrutamento e seleção (1)
Analista redação técnica (1)
Analista sistemas (3)
Analista suporte comercial (1)
Analista técnico vendas (1)
Aplicadora laser (1) 
Área têxtil (1)
Armador (1) 
Assador carnes (1)
Assessor novas categorias (1)
Assessor vendas (1)
Assistente administrativo (1)
Assistente comercial (4) 
Assistente fi scal (1)
Assistente importação (1)
Assistente manutenção (1) 
Assistente mídias digitais (1)
Assistente planejamento e controle 

(1)
Assistente técnico (2)
Assistente vendas (5)
Atendente balcão (1)
Atendente clínica médica (1)
Atendente padaria (2)
Atendente farmácia (1)
Auxiliar administrativo (5) 
Auxiliar armazém (1)
Auxiliar comercial (1)
Auxiliar confeitaria (1)
Auxiliar cozinha (11)
Auxiliar departamento fi scal (1)
Auxiliar escrita fi scal (1)
Auxiliar expedição (3)
Auxiliar faturamento (2) 
Auxiliar importação (1)
Auxiliar jardinagem (1)
Auxiliar lavanderia (1)
Auxiliar limpeza (2) 
Auxiliar loja (2)
Auxiliar manutenção (1)
Auxiliar marceneiro (2)
Auxiliar montagem (1) 
Auxiliar perecíveis (1) 
Auxiliar produção (62)
Auxiliar saúde bucal (1)
Auxiliar serviços gerais (9)
Auxiliar tecelão (2) 
Auxiliar técnico (2)
Auxiliar vidraceiro (1)
Balconista (1) 
Barbeiro (1)
Bobineiro (1)
Bolsista (1)
Camareira (5)
Circuleiro (1) 
Comercial externo (1)
Comprador (1)  
Confeiteira (1) 
Consultor comercial (2)  
Consultor investimento (2)
Consultor(a) vendas (3)
Coordenador corte (1) 
Coordenador importação (1)
Copeira (5)
Corte manual (1)
Costureira (30)
Cozinheira (9) 
Dentista ortodontista (1)
Departamento pessoal (1)
Desenhista projetista (1) 
Designer (estampas) (1)
Designer multimídia (1)
Diarista (1)
Eletricista (3) 
Eletricista automotivo (1)
Eletricista industrial (5) 
Eletromecânico (2)
Eletrotécnico (3)
Embaixador do cliente (4)
Empregada doméstica (1)

Encarregada costura (1) 
Encarregado estoque (1)
Estágio administração (10)
Estágio área técnica (1)
Estágio arquitetura (2)
Estágio ciências contábeis (1) 
Estágio comercial (3)
Estágio comércio exterior (1)
Estágio compras (1)
Estágio desenvolvimento delphi (1)
Estágio designer/marketing (6) 
Estágio eletroeletrônica (1)
Estágio eletrotécnica/mecânica 2)  
Estágio comunicação interna (1) 
Estágio engenharia civil (3) 
Estágio engenharia laboratorista (1)
Estágio engenharia mecânica (1)
Estágio engenharia processos (1)
Estágio ensino médio (10)
Estágio fabricação mecânica (1)
Estágio farmácia (2)
Estágio fi scal (1)
Estágio graduação técnico ou médio 
(1) 
Estágio jornalismo (1)
Estágio magistério/pedagogia (9)
Estágio mecânica (1)
Estágio mecânica ou eletromecânica 
(1) 
Estágio operações fi nanceiras (1)
Estágio projetos (1) 
Estágio RH (1) 
Estágio segurança do trabalho (1) 
Estágio têxtil ou vestuário (1)
Estágio TI suporte (1) 
Estampador (1)
Estoquista (1) 
Expositor hortifruti (1)
Ferramenteiro (1)
Filmmaker (1)
Fisioterapeuta/instrutora pilates (1) 
Fonoaudióloga(o) (2)
Fresador (1)
Garçom (3)
Inspetor qualidade (7) 
Instalador portas e esquadrias (1)
Jardineiro (1) 
Líder montagem estrutura metálica 
(1) 
Líder produção (1) 
Mantenedor eletromecânico campo 
(1)
Marceneiro (3)
Marmorista (2) 
Mecânico (9)
Mecânico tear (1)
Mecânico têxtil (10)
Mecânico tinturaria (1)
Menor aprendiz (2)
Montador auto center (1) 
Montador eletricista (1) 
Montador estrutura metálica (2)

Montador externo (1)
Montador móveis (2)
Montador/soldador (2)
Motorista (3)  
Motorista caminhão (2)
Motorista carreteiro (1)
Motorista entregador (1)
Operador jato abrasivo (1)
Operador bob cat (1)
Operador caixa (3) 
Operador centro usinagem (1)
Operador dobradeira corte laser (1)
Operador forno (1)
Operador industrial - tecelão (32)
Operador máquina (1)   
Operador máquina a laser (1)
Operador máquina bordar (1)
Operador máquina costura (1)
Operador máquina plasma cnc (1)
Operador máquina router (1) 
Operador produção (1) 
Operador telemarketing (1)
Operadora caixa (2) 
Padeiro (1)
Pilotista (3)
Pintor (2)
Pintor industrial (2) 
Pizzaiolo (2)
Preparador veículos (1)
Professor inglês (2)
Programador erp (1)
Programador torno cnc (1)
Projetista (3)  
Projetista elétrico (1)
Projetista mecânico (2)
Promotor vendas (1)
Repositor (2) 
Representante comercial (4) 
Revisora (1)
Sdr (1)
Serrador (1) 
Serralheiro (5) 
Servente pedreiro (8)
Serviços gerais (3) 
Soldador (5)
Talhador (2)
Técnico em eletrônica (15)  
Técnico em segurança do trabalho 
(1) 
Técnico enfermagem (6)
Técnico instalador (1)
Técnico manutenção rede gás (1)
Técnico segurança do trabalho (1)
Técnico serviço (1)
Técnico suporte externo (1)
Técnico vendas (1) 
Torneiro mecânico (2)
Tutor facilitador estratégico farmá-
cia (1)
Vendas (32) 
Vidraceiro (1)
Zelador(a) (3)


